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　湯沢町では、地震等の災害により町の災害対策
本部が設置されたとき、議会も災害対策本部を設

置し、町本部
が行う事業に
積極的に協力
して、住民の
生命・財産の
保全に努める
ことなどを、

平成 19 年 12 月に定めました。寄居町でも今年
５月に災害発生時の対応要領を制定したことから
参考になる先進事例でした。
　長岡市では、より身近な議会を目指し、議場を
西棟１階正面に配置。座席が円形すり鉢状に配置
されています。中央に設けられた質問席、一般傍
聴席とは別に防音処理を施した親子席を設置する
など、開かれた議会を目指しています。議場での
活発な議論が想像されました。

　３回目となった総合防災訓練は、「震度７の
地震が発生、多くの被害が出て、町の災害対策
本部が設置された」という想定で始まりました。
町議会も災害対策支援本部の設置訓練のほか、
各議員が水消化器や濡れシーツを使った初期消
火訓練やＡＥＤ訓練、傷病者搬送訓練に参加し
ました。
　災害対策支援本部や災害発生時の議員の対
応・行動については、前号の議会だよりで紹介
しましたが、改めて訓練してわかることもあり
ます。

　また、いつ起こるかわからない災害には、日
頃からの備えが欠かせません。今後もこうした
訓練や催しに、議会も積極的に参加していきます。

３月議会の予算審議を「日曜議会」で
議会改革検討委員会

　町村議会議員研修会は、吉見町町民会館（フレ
サよしみ）で開催されました。今年度は地方活性
化の方策がテーマで、（社）愛Ｂリーグ専務理事
の俵 慎一氏を講師に迎え、「人づくりにつながる
まちおこしイベント」の講演。
　愛Ｂ（アイビー）リーグは、各地に眠っている
地域資源のブランド化による地域活性化を目指す
団体で、現在は身近にある「食」にスポットを当
て「Ｂ - １グランプリ」を開催しています。Ｂ -
１グランプリはＢ級グルメのイベントではなく、
ご当地グルメでまちおこしに取り組むこと。そも

そも食べ物を
売ることが目
的ではなく、

「ご当地」を
キーワードと
して現地に来
てもらうこと
が目的と話さ
れ、まちを元気するための活動を学んだ有意義な
研修でした。

長岡市の議場。円形に配置された座席、
花火をイメージしたパネル

　８月 20 日の第５回議会改革検討委員会
では、「日曜議会」の開催、各常任委員会
の所管事項の再検討などを協議しました。
　「日曜議会」の開催では、昨年 12 月に
開催する方向で了承されていたので、具体
的な開催時期・内容を検討。協議の結果、
開催時期は来年の３月議会、内容は予算審
議で、議会だより・広報よりい・ホームペー
ジ等により周知する案を決定しました。一
般質問を取り上げてはという案も出されま
したが、より多くの議員の発言を町民に見
ていただきたいということから、予算審議
となりました。予算審議は２日間予定して
いますが、どちらを日曜日に行うかは議会
運営委員会で調整します。
　各常任委員会の所管事項の再検討は、総
務経済・文教厚生常任委員会の審議件数に

差が出ていることから協議したもので、所
管事項を他町村の委員会構成と比較し、さ
まざまな組み合わせを検討しました。
　また、総務経済常任委員会での道路の認
定・廃止に伴う現地視察の必要性や、２委
員会に再編された経過なども話し合い、検
討委員会では、「再編することを前提に引
き続き検討を
続けること」

「再編の時期
等 に つ い て
は、次の委員
会で対応を検
討していくこ
と」としまし
た。

上 程 さ れ た 議 案 結 果

議
会
だ
よ
り

掲
載
ペ
ー
ジ

神

田
　

崇

大
久
保
幸
夫

峯
岸
克
明

真

下
　

昇

鈴
木
詠
子

津
久
井
康
雄

瀧

澤
　

忍

岡
本
安
明

大
平
久
幸

原

口
　

昇

佐
藤
理
美

坂
本
建
治

稲
山
良
文

大
久
保
博
幸

原

口
　

孝

田
母
神
節
子

平成24年度決算の認定
・一般会計 認定 ( 賛多 ) P.     2 ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ ○ ×
・国民健康保険特別会計 認定 ( 賛多 ) P.  10 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ ○ ×
・後期高齢者医療特別会計 認定 ( 賛多 ) P.  10 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ ○ ×
・下水道事業特別会計 認定 ( 全賛 ) P.  11 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ ○ ○
・農業集落排水事業特別会計 認定 ( 全賛 ) P.  11 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ ○ ○
・水道事業会計 認定 ( 賛多 ) P.  11 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ ○ ×
条例の一部改正

・寄居町税条例 可決 ( 賛多 ) − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ ○ ×
・寄居町国民健康保険税条例 可決 ( 賛多 ) − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ × ×

平成25年度補正予算

・一般会計 可決 ( 全賛 ) P.     9 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ ○ ○
・国民健康保険特別会計 可決 ( 全賛 ) P.     9 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ ○ ○
・後期高齢者医療特別会計 可決 ( 全賛 ) P.     9 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ ○ ○
・下水道事業特別会計 可決 ( 全賛 ) P.     9 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ ○ ○
・農業集落排水事業特別会計 可決 ( 全賛 ) P.     9 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ ○ ○

その他の議案
・損害賠償の額を定めることについて 可決 ( 全賛 ) − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ ○ ○

９月定例会の審議結果と議員の賛否内訳

※議長は議事進行を行うため、賛否の表明はしません。（なお、議長は採決で賛否が同数となった場合のみ「議長裁決」という形で賛否を表
　明します。その場合「裁」で示します）

○…賛成　×…反対

田母神議員より「金融所得課税の一体化等での株主への優遇は必要ない」との反対討論がありました。

平成 12 年 12 月議会では、「日
曜議会」として一般質問を実施

（広報よりいの記事から転載）

参考にしたい、災害対策や開かれた議会
埼玉県町村議長県外視察　７月25日・26日（新潟県）

今年も全議員が総合防災訓練に参加
寄居町総合防災訓練　10月12日（町内運動公園）

「ご当地」がキーワード、まちを元気に
町村議会議員研修会　10月18日（吉見町）

全議員が防災服着用で、初期消火やＡＥＤ訓練を行いました


